
 

 

Cari amici, 

Abbiamo partecipato alla riunione del 21 giugno u.s. nel corso della quale la 
Vice Presidente, Laura Carpini, ha fornito alcune risposte ai quesiti posti dai 
soci al Consiglio nel precedente incontro del mese di marzo. 

In previsione di questa riunione avevamo ricordato con lettera alla Vice 
Presidente che attendevamo risposte in merito ai seguenti punti: 

- Apertura del Circolo ad un numero illimitato di ospiti 
- Assenza di controllo dell’identità degli ospiti all’ingresso e di 

riconoscimento del socio accompagnatore 
- Gratuità per l’esercizio di attività sportive da parte degli ospiti 

Alle nostre perplessità sui predetti punti Laura Carpini ha fornito risposte 
sostanzialmente negative, adducendo come spiegazione che essi riflettono il 
programma elettorale del Presidente, che mira in tal modo ad incoraggiare 
l’iscrizione di un numero rilevante di nuovi soci.  

In proposito, pur condividendo l’opportunità di continuare ad ampliare la 
membership, noi riteniamo che le nuove adesioni dovrebbero riguardare 
soprattutto i dipendenti del Ministero degli Esteri, per i quali la limitata quota 
sociale dovrebbe costituire un incentivo naturale ad utilizzare il Circolo – anche 
con i propri famigliari – al di fuori dell’orario di servizio. 

Va anche sottolineato che è vero che il  programma elettorale che il 
Presidente Scognamiglio si è dato all’inizio del suo mandato è stato votato 
dalla maggioranza dei soci; peraltro si è trattato di un risultato cui ha contribuito 
il voto dei soci all’estero che hanno un interesse relativo nel Circolo, mentre il 
parere di chi è a Roma e, indipendentemente dall’età, frequenta il Circolo con 
regolarità, dovrebbe essere tenuto in considerazione dal Consiglio, anche se 
insegue una logica diversa dal suo programma iniziale. 

Nel complesso dunque ci è stata confermata una realtà che esula 
sostanzialmente dallo spirito del nostro Circolo, nei confronti della quale risulta 
che moltissimi soci si sono recentemente dichiarati contrari. In particolare 
riteniamo che all’apertura indiscriminata ed illimitata agli ospiti sia 



verosimilmente legato il peggioramento, lamentato da molti soci, nel tono e nel 
decoro delle persone che frequentano il Circolo.                        

In merito alle critiche giunte al Consiglio sulla politica sopramenzionata è stato 
asserito che il Presidente desidera attendere che sia trascorso un anno 
(probabilmente dalla scorsa Assemblea) alla fine del quale si riserva di fare 
una valutazione complessiva delle innovazioni varate ed in via di realizzazione. 

All’osservazione che il rapporto del Circolo con l’Aniene è squilibrato a favore 
del secondo, in quanto noi consentiamo l’uso delle nostre strutture senza 
adeguata contropartita, è stato risposto che noi siamo “più deboli” in quanto 
più piccoli in termini di membership e dunque non possiamo imporci all’altra 
parte.    

Si è parlato molto di ristorazione (nel bene e nel male) ma alla reiterata 
richiesta di indicazione del nome del Consigliere responsabile per la gestione 
della ristorazione, onde poter rivolgerci direttamente a lui/lei invece di passare 
attraverso canali meno informati, non è stato risposto esaurientemente. Il nome 
del Consigliere responsabile non è uscito! 

Abbiamo accolto con soddisfazione la notizia che dall’inizio dell’anno si è 
registrato un buon numero di nuovi soci. E’ un aspetto positivo anche la 
maggiore frequenza degli eventi culturali come non si era mai visto prima. 

Infine sulla procedura di ammissione dei soci aggregati, che abbiamo chiesto 
ripetutamente di completare, in nome della trasparenza, con l’esposizione 
preventiva dei nomi dei candidati e con la comunicazione dei nominativi dei 
soci presentatori, è stato opposto un “non sembra corretto, forse non vi fidate 
dell’istruttoria del Consiglio ecc.”, nonostante che vari soci abbiano ribadito 
trattarsi di una procedura corretta, seguita dalla maggioranza dei Circoli (ad 
esempio dal Circolo Parioli, dove i nomi dei candidati e quelli dei due soci 
presentatori vengono inviati via e-mail a tutti i soci prima della decisione del 
Consiglio). 

Roma, 25/06/2023 

(AdC messaggio n.52) 

Gli Amici del Circolo: Giovanni Brauzzi, Rosanna Coniglio, Fabio Cristiani, 
Roberto d’Astore, Eugenio d’Auria, Fabrizio De Agostini, Enrico de Maio, Anna 
Della Croce, Roberto di Leo, Patrizio Fondi, Elisabetta Kelescian, Guido La 
Tella, Orietta Palazzola, Melina Paternoster, Alessandro Pietromarchi, 
Armando Sanguini, Felice Scauso, Damiano Spinola, Carlo Trezza, Francesco 
Trupiano, Bernardo Uguccioni. 



Ove non si volessero più ricevere messaggi dagli amici del circolo, si prega di rispondere a 
questa mail indicando nell'oggetto: cancellami 

 

 

 


